

pemerintahan Soekarno. Pada tahun 1966 gerakan kaum intelektual atau mobilisasi gerakan mahasiswa berhasil melengserkan rezim Orde Lama yang kemudian hal ini menghadirkan rezim orde baru yang lebih otoriter dan militeristik. Namun pada akhirnya gerakan mahasiswa yang memprakarsai berdirinya rezim orde baru justru menjadi alat baru untuk menumbangkan rezim Soeharto. Maka dari penjelasan tersebut dapat dilihat bahwa gerakan sosial di Indonesia sudah ada sejak pemerintahan kolonial Belanda datang dan menjajah di Indonesia hingga adanya rezim-rezim yang berkuasa di Indonesia.

Gerakan yang muncul di Indonesia bukan hanya gerakan dalam bidang mahasiswa, kaum intelektual, dan juga para petani melainkan gerakan lain yang mempengaruhi kondisi masyarakat dan struktur di Indonesia salah satunya adalah gerakan buruh. Dalam sejarah gerakan buruh di Indonesia diawali ketika diterapkannya sistem Tanam Paksa oleh pemerintah kolonial Belanda. Hal ini membuat para petani di nusantara utamanya di daerah Jawa yang pada saat itu sebagai pusat kekuasaan Hindia Belanda mulai dihancurkan kehidupannya sebagai petani dan diubah secara paksa menjadi Buruh Tani.

Berdasarkan sejarah yang ada, latar belakang historis munculnya gerakan buruh di Indonesia diawali ketika diterapkannya sistem Tanam Paksa (*culture stelsel*) oleh pemerintah Hindia Belanda yang menjajah Indonesia pada saat itu. Mulai dari sistem inilah yang membuat petani di Nusantara dirubah secara paksa menjadi buruh tani. Masuknya para penjajah di Nusantara diikuti dengan masuknya pengaruh Liberalisme dan juga ekonomi Kapitalis yang menyebabkan semakin tumbuh suburnya perkebunan swasta yang menggantikan perkebunan

Tahun 2013”.¹¹ Hasil penelitian ini menunjukkan KSPSI dan K.KASBI merupakan organisasi pekerja/buruh yang sama-sama memperjuangkan kepentingan dari pekerja/buruh, sehingga pekerja/buruh dapat hidup sejahtera. Perjuangan yang dilakukan oleh KSPSI dan K.KASBI dalam penghapusan sistem *outsourcing* dan kenaikan UMP DKI Jakarta tahun 2013 berbeda. Fokus dari penelitian ini yakni pada perjuangan organisasi pekerja/buruh KSPSI dan K.KASBI yang menuntut penghapusan sistem *outsourcing* yang dianggap pekerja/buruh adalah sistem perbudakan di Indonesia dan menuntut kenaikan Upah Minimum Provinsi (UMP) di Jakarta tahun 2013. Fokus utama dari penelitian ini adalah tentang perbedaan perjuangan yang dilakukan oleh KSPSI dan K.KASBI yang merupakan sama-sama organisasi serikat buruh/pekerja.

Perbedaan dari penelitian yang dilakukan oleh Ganda Syahputra dan Umar Algifari dengan peneliti adalah serikat/organisasi buruh/pekerja yang berbeda, tempat penelitian yang berbeda, dan pemilihan kasus yang berbeda. Penelitian yang dilakukan oleh Ganda Syahputra yakni tentang organisasi serikat pekerja/buruh SBMI dalam tuntutan kenaikan UMP di Medan. Penelitian kedua yang dilakukan oleh Umar Algifari berfokus pada perbedaan perjuangan dua serikat buruh yakni KSPSI dan K.KASBI dalam menuntut penghapusan sistem *outsourcing* dan kenaikan UMP DKI Jakarta pada tahun 2013. Sedangkan peneliti akan fokus pada pola gerakan KSPSI cabang Kota Surabaya dalam proses

¹¹Umar Algifari, “Buruh dan Politik: Studi Tentang Perjuangan Konfederasi Serikat Pekerja Seluruh Indonesia (KSPI) dan Konfederasi Kongres Aliansi Serikat Buruh Indonesia (K.KASBI) Dalam Menuntut Penghapusan Sistem Outsourcing dan kenaikan UMP DKI Jakarta Tahun 2013” (Skripsi, Program Studi Ilmu Politik UIN Syarif Hidayatullah, 2014).

ini merupakan salah satu strategi menentukan informan dengan menentukan kelompok peserta yang menjadi informan sesuai dengan kriteria yang dipilih yang relevan dengan masalah yang diteliti.¹³ Ukuran dari sampel purposif sering kali ditentukan atas dasar teori kejenuhan (titik dalam pengumpulan data saat data baru tidak lagi membawa wawasan tambahan untuk pertanyaan penelitian). Tetapi informan selanjutnya akan ditentukan bersamaan dengan perkembangan *review* dan analisis hasil penelitian saat pengumpulan data sedang berlangsung.¹⁴

Berikut adalah informan dalam penelitian ini, yakni:

- a. Ketua KSPSI (Konfederasi Serikat Pekerja Seluruh Indonesia) Cabang Kota Surabaya.
- b. Anggota KSPSI (Konfederasi Serikat Pekerja Seluruh Indonesia) Cabang Kota Surabaya.
- c. Kepala Seksi Syarat Kerja dan Jamsostek Dinas Tenaga Kerja dan Transmigrasi Kota Surabaya.
- d. Anggota APINDO (Asosiasi Pengusaha Indonesia) Surabaya.

4. Sumber Data

a. Primer

Sumber primer merupakan sumber data utama yang dibutuhkan dalam penelitian ini. Sumber primer ini diperoleh secara langsung dari

¹³Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Kenaca Prenada Media Group, 2007), 107.

¹⁴Ibid., 108.

